

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Toda Correspondencia:

Calle Sagasta, núm 26

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la población, un mes Ptas. 1'2
Fuera de la población, trimestre 4'00
Número atrasado 0,20

Anuncios y Noticias

á precios convencionales

Año V

Alicante, Miércoles 22 de Agosto 1917

Núm. 1.335

RENACE LA CALMA

Juicios y comentarios

Se va restableciendo la normalidad y comienzan á emitirse juicios acerca de los últimos acontecimientos. Claro que no hemos de considerar como juicios aquello que no tiene juicio porque carece de verdad, de lógica, de prudencia y de serenidad.

Hemos visto estos días en un colega local burlas para los que por estar presos merecen consideraciones aun cuando resultan culpables, puesto que continuamente se invoca el odio al delito y compadece al delincuente; hemos visto que se insultaba á esos presos, que se les escarneaba estando imposibilitados de defenderse personalmente y cuando los periódicos no pueden tomar á su cargo tal defensa; lo que no resulta ciertamente muy airoso para los que ofenden seguros de la impunidad.

Las mismas aclaraciones oficiales han dejado en evidencia al colega idóneo de Alicante, que es el periódico aludido, uno de los que con menos juicio han emitido juicios estos días.

Ayer mismo sigue hablando gratuitamente del dinero extranjero, y á esto queremos contestar con textos ajenos, ya visados por la censura, y que sacamos de periódicos nada sospechosos de tendencias avanzadas.

Dice «La Correspondencia de España»:

Insidias peligrosas

Algunos periódicos que en las circunstancias actuales no han olvidado sus fobias de siempre para pensar, con exclusión de todo, en el bien de la patria, vienen publicando sueltos, artículos y dibujos de carácter marcadamente tendencioso y parcial, con los cuales se pretende insinuar que el movimiento huelguista que ha perturbado la vida española es debido á manejos subterráneos.

Semejante maniobra no puede alcanzar éxito alguno entre las personas bien enteradas y desapasionadas. Sólo los influidos desde hace tiempo por determinadas propagandas y aquellos otros que son incapaces de reflexionar, pueden ser víctimas de ella.

A las naciones aliadas les conviene de un modo extraordinario que España se mantenga fuertemente ordenada y unida y que su producción interior no sea interrumpida ni amenazada por huelgas ó desórdenes revolucionarios.

Recordemos que capitales importantísimos franceses, ingleses y belgas, están interesados en la industria española, y principalmente en minas, ferrocarriles, Empresas eléctricas, fundiciones, fábricas de gas, tranvías, etc., y que toda interrupción del trabajo español significa para esos intereses un daño enorme.

Hay más. Desde que Italia entró en la guerra, España sólo puede comerciar por las vías terrestre y marítima con los países aliados. Por lo tanto, los enemigos de estos países aliados

no sufren hoy nada absolutamente, cuando en nuestro país estallan huelgas.

No hubiera sido preciso recordar todo lo anterior, que es irrefutable; si las maniobras á que aludimos no hubiesen comenzado desde los primeros días de la presente perturbación. No es preciso hablar de la corrección absoluta que han observado, en lo que respecta á nuestras contiendas interiores, los Gobiernos aliados y sus representantes responsables por que nadie pudo jamás arrojar sombras sobre ellas. Desde Agosto de 1914, Francia, Inglaterra y demás naciones aliadas han extremado la delicadeza y la inhibición. Nunca esperaron de nuestra patria más que el cumplimiento de sus deberes de neutral. Y eso lo saben perfectamente quienes deben saberlo.

Esperamos que cuantos se dedican con más imprudencia que patriotismo á la triste labor de buscar complicidades exóticas, desistan de su actitud. No conviene á España crear recelos en países amigos que sólo quisiere que nuestro país salga fortalecido de sus crisis sociales y políticas. Y las campañas á que aludimos podrían tener, si no se acaba en ellas, desagradable resultado.

«La Epoca», que es el órgano más autorizado de los idóneos, pone en ridículo á «El Tiempo». Baste leer estas líneas de la tradicional *sesuda*:

«Otra de las cosas que creemos inconveniente son los rumores, echados á valor, sobre la propaganda extranjera. Ya han hecho su aparición las «fobias» en torno á los últimos sucesos, y mientras los telegramas de París acusan á una propaganda germanófila de ellos, los diarios germanófilos de Madrid acusan de lo mismo á la propaganda contraria.

Frente á esto que ahora se inicia, y que adquirirá desenvolvimientos ulteriores cuando las plumas queden sueltas, debemos llamar la atención los periódicos sinceramente neutrales. Es un camino peligroso, porque tras él sólo puede hallarse el producir enconos en países que guardan con España cordial y sincera amistad».

Nos parece que no empleamos textos sospechosos para evidenciar las meteduras de pata.

También es conveniente que «El Tiempo» y los periódicos que están en su caso, conozcan lo que dice «El Mundo», también publicado con permiso de la autoridad militar, y que eleva la cuestión haciendo muy prudentes comentarios:

«Muy discretamente, y coincidiendo en el tiempo con nosotros, combate anoche el «Diario Universal» un peligro de sumo cuidado: el exceso de celo. Todo cuanto se diga contra él es poco, y muy singularmente en lo relativo á la Prensa. Con exageraciones, quimeras y malignidades, con la deducción de consecuencias absurdas contrarias al progreso de las ideas y las doctrinas, con el apro-

vechamiento de las huelgas para combatir las normas espirituales de carácter liberal, no se va á ninguna parte. Es decir, si se va. Se va á lo contrario de lo que debía pedirse y buscarse: la paz; una paz noble y generosa, flexible y humana, que no deje rescoldos de odios, que no pretenda impedir la evolución natural y legítima del pensamiento ni sueñe con retrollevarnos á épocas que no pueden volver. Se va, con el embuste con la patraña, con la artificiosa incompreensión de la realidad, á convertir en problema de derechas é izquierdas lo que nada tiene que ver con ello, como son las huelgas, por grandes, por trastornadoras que resulten. En todas partes las hubo de iguales caracteres que esta, y aun Inglaterra y Francia tuvieron que afrontarlas en plena guerra; nunca, en ninguna parte, se buscó deducir de ellas consecuencias absurdas contra la ideología moderna ni se dedicó nadie en los excesos de celo que hoy muestran algunos periódicos enemigos de toda esencia liberal, á la peligrosa labor de enconar heridas, de suscitar odios y de impedir que la paz espiritual renazca serenamente.

No son estas horas propicias para los excesos de celo; más bien imponen excesos de prudencia. Recuérdese cómo salió Francia de la pavorosa huelga de los viñadores del Midi. Rememórese con qué alto concepto de la justicia social y de las conveniencias políticas resolvió Inglaterra la tremenda huelga minera del país de Gales. No nos embriaguemos con palabras. Sepamos ver la realidad como es y sin sacar las cosas de quicio. Que bastantes lecciones y responsabilidades se deriven de unas y otras para que con absoluta falta de caridad y sin gran apego á la exactitud se pretenda agravar y desvirtuar la realidad visible y cuantas lecciones nos ofrece. El exceso de celo es el más peligroso de los excesos cuando de él puen emanar consecuencias políticas.

En ese punto se ha llegado incluso á predicar—en un periódico que por intelectual llegó á ser un tiempo el primero de España—la guerra santa contra los intelectuales, considerándolos autores de estas huelgas de ahora. ¿Cómo explicar semejante miopía, análoga á la de los que quieren servirse de los dolorosos acontecimientos actuales para cerrar contra los principios liberales?

No. A estas alturas, con lo que se ha escrito sobre los problemas sociales en su relación con los factores económicos, no le es lícito á nadie perder la serenidad, enturbiando las fuentes del raciocinio. Para ilustrar á la nación y ayudarla á conocer el carácter de los remedios indispensables, se imponen hoy una sensatez y una prudencia extremadas.

Aferrándose á nuestros apasionamientos y cegueras, el diagnóstico sería equívoco, y equívocado, por ende, el tratamiento. ¿No se vislumbra ya ese peligro en el hecho de que se abomine del ideario liberal cuando precisamente se impone más que nunca la adopción de criterios liberales? Nosotros nos explicamos que en un sensible momento de ofuscación se hagan chistes macabros y tristemente inoportunos sobre suce-

sos que imponen un hondo recogimiento mental y un serio examen de culpas; no comprendemos que los encargados de ilustrar á la opinión, de encauzarla y de favorecer el logro del orden moral, olviden la responsabilidad en que incurrn y añadan nuevos gérmenes de discordia á los que flotan en el ambiente».

Es preciso que se imponga el buen sentido, y este dice que sin la tranquilidad espiritual no puede garantizarse la paz material. Lo patriótico, lo lógico, lo prudente y lo noble es laborar por esa pacificación de los espíritus, según aconseja el colega de donde copiamos los párrafos anteriores; esto en vez de consagrarse al insulto y hasta la calumnia contra amigos nuestros cuando estos no pueden defenderse, cuando á nosotros se nos coharta la libertad.

Cuando estemos en igualdad de condiciones y podamos discutir hechos, procedimientos y personas, entonces será ocasión de que «El Tiempo» formule acusaciones y emplee lenguaje insultante si quiere. Mientras, no es muy airoso agredir confiando en la impunidad.

Rápida

Nos encontramos ante un caso que desgraciadamente, se repite con frecuencia en Alicante.

Se reconstituye la Asociación Alicantina de Caridad y por cierto, sin disolver la Junta que estaba ó aun está constituida; se promete comenzar los trabajos activamente y... hasta el momento nada se ha hecho, y la ciudad está plagada de mendigos hombres, mujeres y niños, jóvenes y viejos, hijos de aquí y forasteros y hijos de allá.

«Hacíamos votos por que esta reorganización no quedase como una Junta de festejos, ó de construcción de casas baratas, ó de fomento del árbol... y vemos que nuestros votos no valen.

Precisa que se haga algo, que se note la actuación de la nueva Junta para que no pueda decirse que los cargos son honoríficos, decorativos y completamente inservibles.

¡Que no se diga!

X.

UN BANDO

El alcalde de Alicante D. Manuel Curt ha publicado un bando, en el que se da á conocer la necesidad de la adquisición de las cédulas personales, documento que evita un sinnúmero de dificultades y responsabilidades que por su falta han de presentarse á todas las personas nacionales ó extranjeras mayores de catorce años, en los actos más frecuentes y usuales de la vida.

También alude el alcalde el ingreso que para el Ayuntamiento representa la adquisición de

la cédula personal, ingreso que el Ayuntamiento necesita para sobrellevar las cargas que sobre él pesan.

Concluye el bando advirtiendo al público que desde el sábado tiene á su disposición las cédulas personales en periodo voluntario de cobranza en las oficinas correspondientes del Ayuntamiento.

El segundo aviso

Cuando trazamos estas líneas aún no podemos formarnos idea exacta de la situación y, desde luego, no se permite que emitamos juicios generales acerca de los acontecimientos presentes, tal vez se nos coharta si intentamos relacionarlos con los preteritos próximos, y seguramente se nos impedirá que tratemos del futuro, siquiera como siempre pongamos nuestro amor á la patria sobre nuestros ideales políticos que, si los sustentamos es precisamente por crear honradamente que debemos sustentarlos.

Sin embargo decimos que los llamados á enterarse de las palpitaciones del pueblo, del sentir de la opinión, de las ansias nacionales, no deben confundir los intereses de una agrupación política con la conveniencia de España. Hay en esta un disgusto profundo, un malestar general que alcanza á todas las clases sociales; y para atender esto precisa que la prudencia, la ecuanimidad y las medidas de buen gobierno se impongan, más que con actos de rigorismo con razonamientos convincentes y con actos prácticos demostrativos de una buena voluntad.

Empleando una frase taurina aplicable al caso puede decirse que ha sonado el segundo aviso.

Lo del Cementerio Municipal

Nuestro colega «Heraldo de Alicante» se ocupa del asunto del Cementerio Municipal.

Por lo que á los republicanos atañe hemos hecho cuanto nos ha sido posible para que cuanto antes se cierre el ilegal cementerio para que comience á enterrarse ya en el nuevo; hemos presentado mociones, hemos combatido cuanto tendiese á prolongar el estado de ilegalidad.

Hasta hemos entablado un recurso de alzada sólidamente fundamentado en preceptos legales, reales órdenes, reglamentos de sanidad, que todo ello quedó vulnerado, y este recurso estará muriéndose de risa en el Gobierno Civil, si no ha muerto ya y lo han enterrado en el archivo de Simancas como documento histórico. ¿Podemos hacer algo más?

Bar-Restaurant DIANA

El sitio más pintoresco

El panorama más espléndido
CAFÉ LICORES APERITIVOS
CERVEZA FRESCA
Especialidad en paellas
Servicio esmeradísimo

Arte y Artistas

Teatro de Verano

Anoche se representó la comedia «Los hijos artificiales», en tres actos de Abati y Reparaz.

La obra entretuvo al público que rió las escenas á mandíbula batiente. La interpretación no dejó nada que desear.

Esta noche se pondrá en escena «La Concha». Se estrenará en primer lugar «El amor paralelo», entremés de García Irujo.

Mañana «Los ojos de luto» y «El ama de la casa», comedia de Martínez Sierra.

El viernes gran función en honor y beneficio de la notable actriz Antonia Plana, poniéndose en escena la comedia «La chocolaterita».

Lucentum-Park

Anoche no hubo función en este salón. Hoy empieza de nuevo la compañía, pero reformada y reforzada por dos artistas alicantinos; la notable tiple Ernestina Fons y el barítono Gaspar Rodrigo.

El programa anunciado para ayer se representará esta noche, quedando para mañana el estreno de la ópera «Educandas y dragones».

Venta de una excelente finca

Anuncio de subasta

Se vende en pública subasta que deberá celebrarse en el día primero de Septiembre próximo á las once de la mañana en el despacho del Notario D. Lorenzo Martínez Arqueró, con residencia en la ciudad de Almansa, calle de Mendizábal número quince, las siguientes

Fincas:

A

Una heredad ó labor titulada «La Rosario» situada en el término municipal de Almansa, partido del Mejón Blanco, á dos kilómetros próximamente de la estación ferroviaria de la Encina, compuesta de casa labor para el labrador y de recreo para el dueño con toda clase de comodidades, bodega para la elaboración y conservación de vinos, graneros, pajares, cochera, cuadras, tinadas para el ganado, etc., y dos trozos de terreno de una cabida total según los títulos de propiedad, de cincuenta y nueve hectáreas, noventa y cuatro áreas y noventa y tres centiáreas según el Catastro de ochenta y siete hectáreas, cincuenta y siete áreas y doce centiáreas; cuyos trozos de terreno están destinados en parte á cereales, en parte plantados de viña, olivos, almendros, y otros árboles frutales y parte inculta con pinos donceles y carrascas.

A esta labor se hallan hoy agregados y forman parte de la misma otros dos trozos de terreno; uno de tierra inculta y montuosa, de caber treinta y seis hectáreas, cuarenta y dos áreas y noventa y cinco centiáreas, y otro laborable destinado á cereales una hectárea, cuarenta áreas y once centiáreas.

El tipo de subasta para la hacienda titulada «La Rosario» se ha fijado en cuarenta mil pesetas y para los dos trozos de terreno agregados á la misma cinco mil pesetas ó sea la cantidad total cuarenta y cinco mil pesetas.

Dicha finca, en proximidad á la estación férrea de la Encina y por hallarse rodeada de pinares que la embellecen prestándole excelentes cualidades de salubridad puede considerarse como el sitio de recreo más apreciable de la región, siendo muy apropiado para establecer un sanatorio antituberculoso.

Los títulos de propiedad y pliego de condiciones se halla de manifiesto en la indicada Notaría.

Para más detalles diríjase á don Eduardo Pedrós Billoú, Plaza de Castelar, números 6 y 8.

Alrededor de la guerra

Declaraciones de Gerard acerca de la paz alemana

En el «Daily Telegraph» de Londres, ha publicado unas declaraciones el ex-embajador de los Estados Unidos de Berlín, mister Gerard hablando de la paz tal como le conciben los alemanes.

Dice que habiendo preguntado á Bethmann Holweg cuales eran las condiciones de esa paz, el ex-canciller callóse, pero habiendo insistido á interrogado acerca de si los alemanes estaban dispuestos á evacuar Bélgica, contestó Bethmann que si pere con garantías.

—¿Qué garantías son?

El ex-canciller se apresuró á decir: Les será preciso retener los fuertes de Lieja y Namur. También necesitamos otros fuertes y guarniciones á través de Bélgica, líneas férreas, puertos y otros medios de comunicación. No serán los belgas quienes sostengan el ejército, sino nosotros, que seremos los encargados de conservar un ejército considerable en Bélgica. Debemos ejercer también la intervención comercial en este territorio.

—Yo—añade Gerard—contesté á esto diciendo: «Veo que no dejas nada á los belgas, excepto al Rey Alberto que tendrá que residir en Bruselas con guardia de honor; y nosotros no podemos consentir que Bélgica quede constituida en una fortaleza avanzada de Inglaterra y América».

—¿Y el Norte de Francia? según interrogando.

—Asentamos—dijo Holweg—la evacuación del Norte de Francia, pero habrá de rectificarse la frontera en las condiciones de paz, especialmente en lo que se refiere á la frontera oriental. Nos es preciso obtener ahí una rectificación importante y en cuanto á Rumania dejaremos á Bulgaria que se arregle con ella.

—¿Y en cuanto á Serbia?

—Permitiremos la existencia de una muy pequeña Serbia, pero este es asunto que incumbe á Austria y ella debe tener el derecho exclusivo de obrar como mejor le parezca. En lo que se refiere á indemnizaciones, las necesitamos de todos nuestros enemigos y es deber de esto devolvérsenos todas nuestras colonias y nuestros barcos.

—Como puede verse—termina mister Berará—todo esto no es más que una cortés manera de decir que el imperio alemán sólo quiere anexiones.

Los alemanes alistan por la fuerza á los americanos

Telegrafían de Washington que la noticia de que los alemanes alistan por la fuerza en su ejército á los súbditos americanos, fué transmitida oficialmente á Wilson por la legación americana en Copenhague.

Los detalles son muy circunstanciados. Cuando los interesados se dirigen á los tribunales, estos les condenan á pretexto de que residen desde hace mucho tiempo en Alemania.

En la mayoría de los casos, se trata, como es natural de súbditos yanquis que al estallar la guerra, quisieron volver á su país, impidiéndoselo las autoridades alemanas.

Un príncipe encarcelado

Comunican de Atenas que el príncipe Ipsilanti, gran escudero del Rey de Grecia, ha sido detenido y encarcelado en virtud de una denuncia por tentativa de asesinato que contra

el presen ó el alcalde de dicha capital.

Próxima ofensiva italiana

La prensa de Roma publica un comunicado oficial del general Cardona en el que se dice que «el violento bombardeo de las posiciones austriacas de Note Wero hasta el mor, es el comienzo de la nueva ofensiva italiana».

Korniloff optimista

Dicen de Petrogrado que el general Korniloff ha celebrado una conferencia con los miembros del Gobierno, expresando en ella sus impresiones optimistas respecto al curso de la guerra.

También afirmó el generalísimo que se espera que los austro-alemanes den nuevo impulso á sus operaciones en el frente rumano.

Pablo Iglesias

Bien informados podemos asegurar á nuestros lectores que el ilustre diputado socialista Pablo Iglesias, no se ha agravado en su enfermedad, sino al contrario, ha experimentado una ligera mejoría, que nos satisface sobremanera.

Este número ha idos sometido á la previa censura militar.

Notas taurinas

Los Suplementos de la Prensa dedicados á la corrida de Beneficencia han resultado un éxito económico. Nos fijamos la cuantía de estos por que aún pensamos sacar algo más de los pocos ejemplares sobrantes y de la venta de los clichés.

Se encuentran en Alicante y ultimando contratos para nuestra plaza y otras de poblaciones próximas los valientes diestros hermanos «Cantillana».

El pasado domingo obtuvieron en Jumilla un triunfo completo «Copao» y «Mestizo».

También consiguieron muchas palmas el picador «Estacioneta» y los banderilleros Guerra y Paco Martínez.

«Pardito» se acreditó una vez más como formidable puntillero, pues empleó tres certeros golpes para tumbar otros tantos toros, y estuvo activo en la brega.

Se ha aplazado la corrida en que debían actuar los célebres y auténticos «Charlot», «Llapisera» y su botones.

Para la corrida que han de torear en Cieza los diestros Malla y «Limeño» se han hecho proposiciones respectivamente como banderillero y puntillero á Manolo Guerra y Guillermo Pardo.

Alcaldía Constitucional

DE ALICANTE

La Alcaldía de esta capital advierte á todos los mozos del actual reemplazo, declarados soldados ó soldados exceptuados, y á los de reemplazos anteriores que hayan obtenido la misma clasificación en la revisión del presente año, que deben comparecer en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, á la mayor brevedad posible, cualquier día de los laborables, de 10 á 13, con objeto de

recoger su pase de situación militar; significándoles que de no hacerlo así les parará el perjuicio á que haya lugar.

NOTICIAS

Están organizándose unas interesantes regatas á remo que probablemente se celebrarán el próximo domingo en nuestro puerto.

En Sella se celebrarán fiestas el 25 y 26 del corriente en honor de los Exploradores.

Ha estado en Alicante D. Cándido Cases, director del valiente semanario antiletrical «La Bomba Cristiana», que se publica en Orihuela.

Anteanoche falleció en esta capital el digno funcionario de Hacienda, D. Manuel Barbié Moreno.

Al entierro que se verificó ayer tarde asistieron todos los compañeros é inñitud de amigos del finado.

Enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido á la afligida familia que llora pérdida tan irreparable.

Ayer tarde en el acto de la conducción del cadáver del que fué querido amigo nuestro D. Rafael Martínez Cortés, se evidenciaron las generales simpatías con que contaba el finado.

Después de permanecer en Madrid breves días ha regresado hoy nuestro estimado amigo don Alfredo Coloma, á quien efusivamente damos la bienvenida.

Bibliografía

Paz, Poder y Abundancia

No puede decirse que la nueva obra que acaba de publicarse de Marden el famoso pensador norteamericano sea el mejor que las anteriores. En «Paz, Poder y Abundancia» que así se titula el nuevo libro, su autor adopta diferente modalidad en su estilo siempre ameno, vigoroso y trascendental que el derivado de la narración anecdótica.

Demuestra Marden en esta obra, que la paz del alma, el poder de la mente y la abundancia de bienes así físicos como morales, dependen exclusivamente de la confianza, resolución y justicia con que el hombre desenvuelve su existencia.

El lector encontrará en «Paz, Poder y Abundancia» valiosas sugerencias para orientar su conducta hacia el logro de sus legítimos anhelos, con la seguridad de que los verá realizados abundantemente si no vacila poner en práctica los consejos del autor.

Lo que se aprende en los libros de Marden

La inercia frente á la vida es cobardía. Un hombre incapaz de acción es una sombra que se escurre en el anónimo de su raza. Para ser chispa que enciende, reja que ara, fuego que temple, vendaval que arrasa, debemos con firmeza llevar el gesto hasta donde vuele nuestra intención.

No basta en la vida pensar un ideal; hay que aplicar todo el esfuerzo á su realización. Cada ser humano elabora su propio destino; misera-

ble el que malbarata su dignidad, es el que se forja la cadena, ignorante el que desprecia la cultura, el que vierte la cicuta en su propia copa. No debemos maldecir la fatalidad para justificar nuestra pereza; debiéramos preguntarnos en secreta intimidad ¿Pusimos en cuanto hicimos toda nuestra energía? ¿Pensamos bien nuestras acciones primero, y desarrollamos después al hacerlas la intensidad necesaria?

La energía no es fuerza bruta; es pensamiento convertido en fuerza inteligente. El que se agita sin pensar lo que hace, no es un energata; ni lo es el que reflexiona sin ejecutar lo que concibe. Deben ir junto el pensamiento y la acción, como brújula que guía y hélice que empuja, para ser eficaces. Ahonde más su arado el labriego para que la mies sea profícua; haga más hijos la madre para enjardínarse el hogar; ponga el poeta más ternura para invitar corazones; repique más fuerte en el yunque el herrero que quiera vencer al metal.

El primer mandamiento de la ley humana es aprender á pensar; el segundo es hacer todo lo que se ha pensado. Aprendiendo á pensar se evita el desperdicio de la propia energía; el fracaso es simple ignorancia de las causas que lo determinan. Para hacer bien las cosas hay que pensarlas con certeza; no las hacen bien los que las piensan mal, equivocándose en la evaluación de sus fuerzas como un niño que errando el cálculo en la distancia, diera en tirar guijarros contra el sol que asoma en el horizonte.

Nunca se equivoca el que ha aprendido á medir las cosas á que se aplica su energía; no se arredra jamás el que ha educado su propia voluntad mediante el esfuerzo asiduo y sistemático.

La confianza en sí mismo es una elevación de la propia temperatura moral; llegando al rojo vivo se convierte en fé, que hace desbordar la voluntad con pujanza de avalancha.

Así ocurre con los genios: cumplen todo ideal que piensan, sin detenerse ante la incomprensión de los demás, sin perder tiempo en discutirlo con los que no lo han pensado.

Los hombres sin energía no dejan cosa ninguna de provecho, dudan y temen equivocarse, porque no han sabido pensar. Y nunca adquieren esa confianza en sí mismos y esa fé en los resultados que permiten ejecutar empresas grandes.

La apatía del indolente y el fracaso de los agitados se incuban en la ignorancia y en la rutina; la eficacia de la energía es hija de la cultura y de los ideales. La incapacidad de prever y de soñar es el obstáculo que obstruye la expansión de nuestra personalidad.

Educando la energía y enseñando á admirarla, se plasmarán los destinos de las naciones. Ninguna gran raza fué engendrada por paralíticos y obtusos; no pueden marchar lejos los tullidos, ni contemplar los ciegos un luminoso amanecer.

José INGENIEROS

Después de la huelga

Por el general gobernador señor Moltó, se ha dispuesto el regreso de las fuerzas del regimiento de la Princesa, destacados en Elche y Crevillente, que llegarán en el mixto de esta noche.

—Contra el exdiputado provincial D. Romualdo Catalá y los Srs. Albi padre é hijo, se instaura procedimiento previo por el capitán de la Zona D. José Mira.

Dichos señores se encuentran presos en el Castillo de Santa Bárbara.

Según telegrafía el alcalde de Alcoy se ha reanudado el trabajo en todos los talleres y fábricas, cesando la huelga.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Servicio especial de nuestros corresponsales en Madrid, L. Barberán y Calle Iturrino

De la guerra

Ha empezado una nueva batalla en Verdún. Los alemanes a consecuencia de la destrucción sistemática de sus trincheras esperaban el ataque. Este se ha producido y va desarrollándose hasta ahora con ventaja para los franceses que han hecho numerosos prisioneros en las demolidas posiciones alemanas.

También han iniciado su ofensiva los italianos que atacan en un frente de 80 kilómetros desde Tolmino hasta el mar.

La extensión y la situación del frente de ataque son las mismas que en la precedente ofensiva de Mayo último cuando los italianos apoderáronse del monte Cucco y continuaron su avance hacia el Carso.

A la hora en que trazamos estas líneas todavía no ha comunicado Cadorna los resultados de los primeros ataques.

Según los partes enemigos del 19, en Moldavia solo se registran acciones secundarias,

Del incendio

Salónica.—El incendio que se inició en el barrio búlgaro ha quedado localizado.

Las víctimas ascienden a varios centenares, siendo las pérdidas de gran consideración.

Submarino hundido

Roma.—De la capital de Italia comunican que un submarino austriaco ha sido hundido por un hidroavión italiano que bombardeaba las costas de Istria.

El parte francés

Paris.—Telegramas recibidos del frente participan que los germanos han pretendido conquistar nuestras posiciones del sudoeste de Epernay, pero fueron rechazados con grandes pérdidas.

Nuestras tropas realizaron un golpe de mano en las trincheras del canal de San Quintín, capturando gran número de soldados enemigos.

Nuestras posiciones del Norte de Ipres y Menisa han mejorado notablemente

Triunfo de los franceses

Paris.—En la región de Verdun nuestras tropas han logrado señalados éxitos.

Hemos arrebatado al enemigo todas las posiciones de un frente de once millas de extensión por milla y cuarto de profundidad aprisionando 5.000 hombres.

Los alemanes contraatacaron no logrando más que hacer más patente su derrota; en esta segunda parte del combate avanzamos 30 millas más y conseguimos hacer mil quinientos prisioneros.

Zeppelin derribado

Londres.—Oficialmente da cuenta el Almirantazgo de que en las costas de Finlandia nuestras patrullas navales avistaron un zeppelin contra el cual abrieron un nutrido fuego.

La aeronave resultó destrutada y pereciendo todos sus tripulantes.

Información general

La normalidad se restablece

En San Sebastián

San Sebastián.—Se ha restablecido la normalidad. Se trabaja en todas las fábricas y talleres.

—El concejal socialista de Irún señor Martínez ha desaparecido.

—Se confirma la detención del concejal republicano don Félix Arautegi.

—Se dice que han pasado la frontera el ex-diputado provincial bilbaíno D. Indalecio Prieto y el ilustre escritor socialista D. Luis Araquistain.

En Bilbao

Bilbao.—La huelga de metalúrgicos no ha podido solucionarse.

Los obreros de los Altos Hornos se congregaron cerca de la fábrica.

No tocaron el cuerno, siendo pacífica la actitud de los obreros.

—Se trabaja en la mayoría de las minas.

Mañana se restablecerá el trabajo en las restantes que hoy están paradas.

En Barcelona

Barcelona.—El general Marina en vista de la normalidad que reina ha ordenado a las tropas que sean reanudados los paseos militares que fueron suspendidos a causa de las circunstancias.

—Se ha enviado a la resolución definitiva del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, la sentencia contra el paisano Adolfo San Feliu, procesado por matar al guardia civil Francisco Morilla.

El acusado niega la comisión del hecho.

—En Sabadell continúan los registros en las casas de los arrabales, verificándose varias detenciones.

En los cuarteles continúan fuertes retenes de tropas.

Un torpedeamiento

Madrid.—Se han recibido noticias comunicando que el vapor «Farta» que venía cargado de pasta de papel para la «Papelera Española», ha sido torpedeado y hundido.

Vapor encallado

Vigo.—El vapor sevillano «Cabo Oropesa» ha encallado en la desembocadura del Miño.

La embarcación se da como perdida.

OTRO CONSEJO

Madrid.—Se ha celebrado Consejo en la Presidencia.

El ministro de Gracia y Justicia desistió del decreto relativo al indulto de los penados que se comportaron bien en los últimos sucesos.

Dato anunció que en el Consejo ocupáronse principalmente de los trigos y carbones.

El ministro de la Gobernación hará una investigación por medio de las autoridades del trigo que existe para la graduación de las existencias con las necesidades del mercado.

El vizconde de Eza quedó autorizado para gestionar de las compañías de navegación el asegurar la importación de carbones a España.

Entre otros asuntos quedaron aprobados los siguientes:

Reglamento del Conservatorio de música y declamación.

Los proyectos de Ley de Fomento relativas a la reorganización del servicio en la Dirección general de Comercio.

Autorizando la ejecución de subasta de varios caminos vecinales en León, Cáceres, Málaga y Zaragoza.

Dijo el presidente que el diputado por Tarragona don Julián Nogués le había visitado para manifestarle, que como compañero de Marcelino Domingo, se interesaba por su suerte, deseando que el Gobierno interviniera en el asunto.

Dato le manifestó que no puede el Gobierno intervenir mientras las autoridades que han detenido al diputado republicano por Tortosa no sustancien el proceso.

Cuando este se dé por terminado y se dicte sentencia, entonces es cuando el Consejo de ministros podrá entender en el asunto.

Choque de trenes

Irún.—Ha chocado frente al cargadero de mineral de Bidarota un tren de viajeros con otro de mercancías cargado de frutas con destino a Francia.

El choque ocurrió dentro de la curva que hace la línea no pudiendo evitarse.

El encuentro fué espantoso. Ambos trenes quedaron con desperfectos de consideración, resultando cinco viajeros heridos.

Inmediatamente de ocurrir la catástrofe marchó un tren especial de socorro dejando la vía expedita.

Notas varias

Madrid.—Se ha posesionado de la dirección del cuerpo de Inválidos el general Luque.

—Ayer marchó a Santander el señor Dato, acompañándole el Director de Obras Públicas señor Ruano.

Le despidieron en la estación los ministros y autoridades.

Policía detenido

Barcelona.—Ha sido detenido el inspector jefe de la brigada anarquista don Francisco Martorell, de triste celebridad.

Parece ser que estaba encargado de un delicado servicio y que se apartó un tanto de las instrucciones que se le dieron.

La autoridad militar ha decretado su prisión e incomunicación.

Accidente de aviación

Madrid.—En el aeródromo de Cuatro Vientos ocurrió ayer un lamentable accidente.

El capitán de Ingenieros señor Vallsespín que tripulaba un aparato, tuvo la desgracia de sufrir una avería en el motor, cayendo desde gran altura.

El desgraciado militar quedó muerto en el acto.

ESPECTACULOS

LUCENTUM PARK

Gran compañía de ópera, opereta y zarzuela dirigida por Andrés López.

Función para hoy: A las diez y media, LA REMOLINO, BOHEMIOS

PA VESTIR SANTOS
Preferencia 0 80 Pts.
General 0 25 id.

TEATRO VERANO

Gran Compañía de Comedia Plana Llano. Función para esta noche:

LA CONCHA
Preferencia 1 50 Pts.
Entrada general. 0 30 »

CINE PARK

Sección permanente de cinematografía desde las seis en adelante.

Preferencia 15 cts.
General 5

Imprenta Viuda de A. Reus
Sagasta, 26

ANTIGUA CASA DE TONICO

FUNDADA EN 1883

Pl. y MARGALL, 8 (Antes Labradores) y San Pascual, 2 y 4
ALICANTE

Para la presente temporada: Gran surtido en Pielles y plumas, terciopelos, sedas y fantasías para Sombreros de Señora. Centro de novedades. Antes de comprar visitad esta casa

“La Madrileña”

Gran casa de Viajeros

— DE —

Rafael Macián Bueno

Edificio construido para Hotel, montado con todos los adelantos modernos, situado en el centro de la capital y próximo a Teatros y casas de Comercio.—Intérprete a la llegada de todos los trenes

Calle de Lauria, número 4
(Frente a la Estación del Norte)
VALENCIA

Gran taller de Platería

— DE —

Correa y Díez

Cadenas oro ley al peso

Se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo

Si después de hecho el trabajo no os gustase, sin compromiso alguno lo podéis dejar y se os hará otro.

La casa que más paga por oro, ta, ó platino, galones y dentaduras

Las Vegas, 22, bajos.—ALICANTE

Coñac “Faro”

Champan «Lúmen»

— Los mejores vinos de Rioja —



Bodegas Bilbainas
Bilbao-(HARO)

— SUCURSAL y Depósito en Alicante —

Joaquín Costa S^a

(antes Ramales)

EXPOSICION

Honra a Alicante el centro de Enseñanza, la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca. Hermosos salones—Grandes patios—Material escogido—Métodos modernos—Biblioteca—Museo.—Sección de Trabajos manuales.—Mineralogía.—Fósiles.—Numismática—etc. etc.

T. H. Griffiths y C.

Carbones minerales ingleses

Casa central: CARDIFF

SUCURSALES: Swansea, Newcastle, on Tyne y Alicante.

Despacho en Alicante: Plaza Isabel II, 12

Almacenes: Quiroga, 15.

BANCO DE CARTAGENA

Central Madrid

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADAS

SUCURSALES.—Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Ciezo, Caravaca, Melilla, Yecla, Alcoy y Totana.

Facilita Giro y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas, y billetes extranjeros.—Admite depósitos, custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

HORAS DE CAJA DE 9 A 13

ALFREDO SOLA Y COMP^a

MAYOR, 14, 16 y 18

La Casa más importante en todo lo que se refiere a Novedades

Ultimamente ha aumentado sus surtidos con una bien montada sección de sombreros para señoras y niños

— CASA DE COMPRAS: PARÍS —

ANUNCIOS

Antonio Arques Chaques, Sagasta, 53 y Cid, 19 y 22. - Alicante

Teléfono número 302 - Apartado de Correos, 367

Única casa de Alicante que importa directamente del Extranjero, y a pesar del actual conflicto [Europeo] los Aceites, Valvolinas, Grasas, Correas de Piel de Camello, Balata, Cuero, Algodón, Cáñamo, etc., etc., y la acreditada

Tan excelente LAMPARA está fabricada en Holanda, único país de Europa que exporta todavía a España su producción de efectos de electricidad.



Por su luz clara y brillante, a la vez que por su reducido consumo, la Lámpara «PHILIPS» ha sido reconocida en el mundo técnico como la primera de las conocidas hasta el día.

Esta casa garantiza a cuantos instaladores de Centrales Eléctricas y de Riegos se lo confíen, así como a los Contadores de agua y electricidad que expende, los cuales por ser importados directamente de fábrica, no los vende al precio de los usados; pues éstos, por muy baratos que parezcan al comprarlos, es sabido que luego resultan aros. — También cuenta esta casa con personal diligente y apto para el servicio del Retén Público y Gratuito que, para los abonados de todas las Fábricas de electricidad de la capital, tienen abierto en la calle del Cid, número 22, desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

Inmenso surtido de aparatos eléctricos, cristalería de Bohemia y ventiladores de todos modelos a precios increíbles.

**Oficinas y Despacho: Sagasta, 53
Almacenes y Retén: Cid, 19 y 22 ALICANTE**

Exportación de vinos finos de España

Leon Dupuy

Exportation de Vins Fins d'Espagne

ALICANTE

Vinos Tintos, Claretos, Blancos. — Mistelas Tintas y Blancas, Moscatel y Rancios

VINAGRES

Fondillón de los años 1830, 1840, 1860, 1870, 1900, etc., secos y dulces. — Fondillón «ABUELO» 1811.

"Las Palmas" FABRICA DE CONSERVAS

— D E —

Fuera de concurso

LIEJA: AÑO 1905
BURDEOS . . . 1907
ZARAGOZA 1908
BRUSELAS . . 1910
GANTE 1913

G. Gilles

Gran Premio

Milano 1906
17 Medallas

Alicante y París

(ESTABLECIDA EN 1892)

—: : Frutas y hortalizas en latas ó en frascos : :—

Marcas: «COLUMBINA», «PIERROT», «LAS PALMAS», y «G. GILLES»

La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado,
Agencia en todas las provincias

España, Francia Portugal y Marruecos

53 años de existencia

SEGUROS CONTRA ACCIDENTES SEGUROS DE VALORES
Seguros sobre la Vida Seguros contra Incendios

Subdirectores en esta provincia de Alicante:

DON JULIO MALUENDA PUIG, Méndez-Núñez, 42, entresuelo.
DON FRANCISCO RODRIGO MORA, San Fernando, 36, pral.

Gran Tonelería de José Torrent

(Casa fundada en el año 1863)

Economía garantizada sobre los precios más baratos
Fabricación esmerada. — Exportación a provincias y Extranjero.
DEPOSITO DE DUELAS. — ALICANTE

Fábrica de Cajas de Cartón

— DE —

: José Alfonso Viñes :

Especialidad en las de Sombreros,
Gorras y para Calzado
Jativa (Valencia)

Leed: Diabéticos.

: : ¿Queréis combatir y curar de vuestra dolencia? : : —
Es indispensable recurrir al PODE-ROSO Y SIN RIVAL

Antidiabético "Máxim"

De sorprendentes y eficaces resultados

Con el uso de este preparado, no se requiere que el enfermo se sujeta a ningún régimen alimenticio especial.

— Pídase en Farmacias y Droguerías —

Al por mayor, a su Concesionario
M. Reig & Ramírez — Santa Clara, principal —
VALENCIA (España)

Lámpara Philips 1/2 Watt



EXPLENDIDA LUZ BLANCA Y BRILLANTE dando a los establecimientos un aspecto más favorable que con el alumbrado actual.

ECONOMIA 50 por 100 sobre todas las lámparas de filamento metálico.

Tipos de 90 a 250 Voltios en 100, 200, 400, 600, 1000, 2000 y 3000 bujías.

SUMINISTRO DE LAS ARMADURAS CORRESPONDIENTES.

NUEVO TIPO de 50 bujías hasta 130 Voltios y de 60 bujías, para 160 Voltios.

Una lámpara corriente de filamento metálico, gasta un 50 por 100 más.

EXIJASE PRECISAMENTE en propio interés NUESTRA MARCA por existir en el mercado de lámparas que gastan el doble por bujía marcada.

De venta en todos los establecimientos y centrales eléctricas.

GONZALEZ Hermanos (Casa Maylin)

Camas de hierro y madera, Muebles de todas clases. — Loza, lampistería y cristalería. — Objetos de fantasía para adornos. — Aparatos de electricidad
Plaza del Progreso, 7. — Alicante

ATENCIÓN

en el Balneario y estación Invernal de BUSOT (Alicante) único en su clase en España

Temporada oficial de baños de 15 Noviembre a 15 Abril

ESTE VERANO y en toda época se alquilan CHALETS, VILLAS y CASITAS; pero a PRECIOS REDUCIDOS desde 1.º de Mayo a 31 de Octubre. Estas dependencias han obtenido grandes mejoras por importantes reformas introducidas en casi todas ellas, siendo su estancia siempre agradableísima por su clima ideal, templado y seco.

ESTE PARAISO dista veinte kilómetros de la capital, medio del pueblo de Aguas, a tres de la costa, y 501 metros sobre el nivel del mar y tiene interminables paseos a través de frondosos pinares, hermoso parque; campo de atracciones, luz eléctrica, cine, etc., etc.

DIRECCION TELEGRAFICA: Administración-Busot—(Apartado de correos núm. 76)— INFORMACION COMPLETA: **Amando Alberola, Alicantino**—NOTA. No se admiten enfermos contagiosos
Aguas de mesa «BUSOT». Depositario en Alicante: **P. Amorós, Plaza de Isabel II.**